



Pour une porte-parole nationale

**Plateforme de Ruba Ghazal
Candidate au poste de co-porte-parole de
Québec solidaire
Novembre 2023**

Chères solidaires, chers solidaires,

C'est avec beaucoup de fierté que je vous présente ma plateforme politique, dans laquelle se retrouvent les priorités que je mettrai de l'avant si j'ai l'honneur d'être élue porte-parole de Québec solidaire.

À titre de porte-parole, je veux insuffler un leadership positif et rassembleur pour nous assurer que notre parti grandisse. Je veux être une porte-parole nationale, qui parle à tout le Québec de nos valeurs et de notre projet politique.

J'ai la conviction qu'avec ces priorités, ainsi que celles que nous allons décider ensemble dans les trois prochaines années, nous allons faire progresser Québec solidaire partout sur le territoire du Québec. J'ai de l'ambition pour notre projet de société et je veux qu'on le réalise ensemble.

En 2026, nous avons un rendez-vous avec l'histoire.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Ruba Ghazal', with a stylized flourish at the end.

Ruba Ghazal

Table des matières

Renforcer notre démocratie interne..... 3

- Rétablir la parité au caucus..... 3**
- Donner plus de voix aux régions..... 3**
- Organiser un Grand Rendez-vous sur la conjoncture et la stratégie 4**
- Que la prochaine course au porte-parolat se fasse au suffrage universel des membres 4**

Incarner le Québec qui nous rend fier-es..... 5

- Ramener l'indépendance à l'avant-plan 5**
- Assurer une transition écologique juste..... 5**
- Assumer un nationalisme de gauche et rassembleur 6**

Faire grandir notre parti 7

- Renouer avec les campagnes politiques 7**
- Lancer un appel aux gens issus de l'immigration..... 8**
- Parler aux banlieues..... 9**

Renforcer notre démocratie interne

Rétablir la parité au caucus

Le féminisme est au cœur du projet politique de Québec solidaire depuis 2006. La parité est un principe non négociable à l'intérieur de nos instances. Nous devons tout mettre en œuvre pour retrouver un caucus paritaire.

Pour nous assurer de faire élire au moins 50% de femmes en 2026, je propose que les 12 prochaines circonscriptions que nous déterminerons comme étant les plus prenables soient représentées par des candidatures féminines.

Donner plus de voix aux régions

Le temps est venu d'écouter plus que jamais nos militant-es qui proviennent des régions éloignées de Montréal. Il faut nous assurer qu'un membre qui habite à Gaspé ou à Roberval ait autant de pouvoir qu'un membre qui habite à Montréal ou à Québec.

Cela pourrait passer par des quotas de personnes issues des régions au comité de coordination national, plus de soutien aux associations locales des régions éloignées, plus d'instances hors Montréal et Québec, des votes à distance lors de différentes instances, etc.

La réforme des statuts nationaux de Québec solidaire, qui aura bientôt lieu, sera importante. À titre de porte-parole, je ferai de cette réforme

une de mes priorités pour que les régions soient mieux représentées que jamais.

Organiser un Grand Rendez-vous sur la conjoncture et la stratégie

Lors de nos congrès et de nos conseils nationaux, nous avons beaucoup de décisions déterminantes à prendre et c'est une bonne chose. Toutefois, cela fait en sorte que la conjoncture et la stratégie sont discutées trop rapidement lors de ces instances.

Je propose d'organiser, d'ici l'élection de 2026, un Grand Rendez-vous des membres de Québec solidaire pour discuter uniquement de la conjoncture politique au Québec et des stratégies à déployer par notre parti.

Que la prochaine course au porte-parolat se fasse au suffrage universel des membres

Il est temps de revoir la méthode utilisée pour élire nos porte-paroles, qui date de la fondation du parti, en 2006. Il faut moderniser nos pratiques afin de donner plus de poids démocratique aux membres.

Je propose de permettre à tous les membres de Québec solidaire de pouvoir choisir leurs porte-paroles lors de la prochaine course. En 2027, le choix des porte-paroles devrait se faire avec la formule un membre, un vote.

Incarner le Québec qui nous rend fier-es

Ramener l'indépendance à l'avant-plan

Faire l'indépendance, c'est transformer la société. Depuis la fondation de Québec solidaire, l'indépendance est indissociable de notre projet politique. Pourtant, notre message ne semble pas assez entendu.

Je propose de ramener l'indépendance à l'avant-plan.

Dans les années 1960, l'anticolonialisme était l'un des moteurs du mouvement souverainiste. Aujourd'hui, c'est l'environnement. C'est simple, il est impossible de réaliser notre programme sans réaliser l'indépendance du Québec.

Il faut ramener l'indépendance à l'avant-plan et en faire un projet rassembleur autour de la plus grande bataille que nous aurons à mener : la lutte contre les changements climatiques.

Assurer une transition écologique juste

Québec solidaire a fait la démonstration aux Québécoises et aux Québécois que nous avons le meilleur plan pour réaliser la transition écologique. Nous devons maintenir notre leadership sur les enjeux environnementaux et les changements climatiques.

Comme porte-parole, je veux pousser plus loin notre réflexion et nos propositions sur la transition juste.

Ayant travaillé pendant 15 ans auprès des travailleurs et des travailleuses d'usine, je sais à quel point il est important d'instaurer un dialogue franc et constructif avec eux et avec les syndicats qui les représentent, et ce dans toutes les industries, y compris les plus polluantes.

Nous avons la responsabilité de leur offrir des opportunités d'emploi en phase avec l'économie verte de demain.

Assumer un nationalisme de gauche et rassembleur

Depuis une quinzaine d'années, le discours nationaliste au Québec est devenu l'apanage d'une droite identitaire repliée sur elle-même. Je veux offrir aux Québécois un autre discours.

En tant que Québécoise d'origine palestinienne, je comprends et ressens ce que c'est d'être déraciné, de voir sa langue et sa culture menacées. J'ai deux nations, mais pas de pays. Je veux mon pays du Québec. Un pays qui agit en solidarité avec les autres peuples du monde, dont le peuple palestinien.

Je veux que nous reprenions le flambeau des Pierre Bourgault et Gérald Godin qui ont incarné un discours ouvert et nationaliste.

Car c'est grâce à ce nationalisme qui inclut ceux et celles qui viennent d'ailleurs que je suis devenue profondément Québécoise.

Québec solidaire doit assumer un discours nationaliste de gauche, inclusif et ouvert sur le monde. Un nationalisme qui établit un dialogue de nation à nation avec les peuples autochtones du Québec pour protéger notre environnement et nos cultures.

Faire grandir notre parti

Renouer avec les campagnes politiques

Aller sur le terrain pour rencontrer les Québécois-es et parler de notre projet de société, c'est ce qu'on fait de mieux à Québec solidaire. C'est pourquoi je propose de renouer avec les campagnes politiques en déployant une première campagne sur le thème des inégalités.

Cette campagne pourra se décliner de différentes manières: inégalités économiques, inégalités territoriales, inégalités de genre, inégalités liées à l'origine ethnique ...

Les inégalités n'ont cessé de se creuser dans la société québécoise depuis plus de 40 ans à cause des mauvaises décisions néolibérales et centralisatrices des vieux partis qui nous gouvernent depuis trop longtemps. La justice sociale a toujours été un élément central de notre parti.

Renouer avec les campagnes politiques, ça veut dire faire de la mobilisation, des assemblées, des actions politiques. En d'autres mots : sortir de la bulle parlementaire pour être sur le terrain avec le monde.

L'avantage des campagnes politiques, c'est qu'elles se déploient au niveau local, par les militant-es du parti qui sont les plus connecté-es et ancré-es dans leurs régions, et qui sont les mieux placé-es pour faire avancer nos idées.

Lancer un appel aux gens issus de l'immigration

En tant qu'enfant de la loi 101, il est important pour moi que les personnes issues de l'immigration qui adhèrent aux valeurs de Québec solidaire sentent que notre parti est leur maison comme c'est la mienne depuis 2006.

L'inclusion et la diversité ont toujours été des priorités pour notre parti. Malgré cela, je remarque que nous avons encore du travail à faire pour attirer les personnes issues de l'immigration et appartenant aux minorités visibles dans notre parti.

Je lance cet appel : si vous vous reconnaissez dans les valeurs de Québec solidaire, joignez-vous à nous. Notre parti a besoin de vous. Peu importe qui vous êtes et d'où vous venez, il y a de la place chez nous pour faire encore plus grandir notre parti et amener plus loin notre projet de société.

C'est avec la diversité que nous allons contrer le nationalisme identitaire refermé et que nous allons mettre de l'avant notre nationalisme ouvert, inclusif et progressiste.

Parler aux banlieues

Je suis une fille de banlieue. Ayant grandi à Laval, mes repères sont ancrés dans le 450. Mon adolescence et ma vie adulte ont été partagées entre Laval, Sainte-Thérèse et Montréal. Je connais bien les banlieues, leurs sensibilités et leurs défis.

Je suis persuadée que Québec solidaire doit davantage parler des réalités des banlieues. C'est ce que je propose de faire.

Je veux prendre notre discours urbain et notre discours sur les régions et la ruralité, pour y ajouter un discours sur les banlieues.

C'est alors que nous aurons véritablement un discours national.

C'est alors que nous aurons véritablement une portée nationale.

Ni uniquement Montréal, ni uniquement régions, je veux être votre
porte-parole nationale.